
2月6日、公益財団法人 食品等流通合理化促進機構（生団連会
員）主催の第7回食品産業もったいない大賞表彰式・事例発表会が開催
されました。大賞を受賞したのは、石川県立翠星高等学校の「農業の未来
を変える『廃棄果皮０システム』の構築と普及」で、生団連会員からも、キ
ユーピー株式会社/キユーピータマゴ株式会社が農林水産省食品産業局長
賞を卵殻・卵殻膜の活用に関する取り組みで、株式会社ダイエーが審査委
員会委員長賞をフードドライブ構築への実績でそれぞれ受賞されました。

生団連ニュースレターでは、「国民の生活・生命を守る」という使命のもと、
様々な活動に取り組む生団連の最新情報を皆様にお伝えしています。
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生団連では、組織の発展と会員間のコミュニケーションの活性化を促進すべく、会員の高度なノウハウの共有を

図る当該会員が主体となった勉強会を企画してまいりました。2月13日(木)、その第1弾として、一般社団法人

ビッグデータマーケティング教育推進協会（略称:Dream）による本勉強会を開催しました。50名以上の会

員が参加し、データドリブン経営やデジタルトランスフォーメーションついて、企業の活用事例を踏まえながら学びまし

た。今後もさまざまなテーマで勉強会の開催を考えています。皆さま、ぜひご参加ください！

◀結城義晴先生(商人舎代表取締役社長)『Big 

Data Marketingが生活産業の主役となる』

「データドリブン経営の本質は、データという真実の

前ではトップも若手も平等であるという意識を組織

全体で共有すること｣

◀Dream専務理事 米倉裕之先生
(TrueData株式会社 代表取締役社長)
越尾由紀先生(TrueData株式会社執行役員)
『ビッグデータを読み解けばここまでわかる！』
「中小企業にはアナリストではなくデータを読み解く実
務担当者が必要｣

1月23日(木)、市ヶ谷健保会館にて生団連会員のASCON(一般社団法人消
費者市民社会をつくる会）の特別講演会が開かれました。
前段では、元消費者庁長官でASCON代表理事、生団連消費者部会長でもあ
る阿南久氏から「消費者庁設立10年に寄せて」と題し、ご講演がありました。また、
後段では、「悪質クレームへの対応」をテーマにパネルディスカッションが行われ、企業、
消費者双方から活発な意見が出されていました。
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「ビックデータマーケティング勉強会」を開催！



ニュースレター ※文中の肩書は、当時のものとなります。

【お問合せ先】
国民生活産業・消費者団体連合会(生団連) 松本 ☎：03-6833-0493 ✉：jimu@seidanren.jp
〒108-0075 東京都港区港南2-18-1 JR品川イーストビル8階 URL：https://www.seidanren.jp/

1月23日(木)、憲政記念館にて国際経済研究所と共催で定例勉強会を開催いたしま
した。今回は前環境大臣の原田義昭衆議院議員に「世界の環境問題に対する日本の立
場」というテーマでご高話をいただきました。レジ袋有料化、石炭火力、原発汚染水問題等、
環境・エネルギーに関して幅広い内容でご講演いただきました。引き続き会員の皆様のご参
加をお待ちしております。

2月12日(水)、生団連で副会長の堺市消費生活協議会

会長であり、堺市議でもある山口典子氏が堺市議の方々と

「堺市議会研修会」として生団連本部にご来訪。

【国家財政の見える化】と【地方税財政】についてをテーマに

研修会を行いました。生団連では重点課題として国家財政の

見える化を掲げておりますが、堺市では予算編成過程の公開

など【財政の見える化】への積極的な取組が有名で、市の施策

を身近に感じてもらう取り組みが評価されています。入庁1、2 

年目の財政局職員により、「財政の見える化を進めるプロジェク

トチーム」が結成され、子育て世代の観点から市財政の健全性

をわかりやすく示す資料を公表している点は生団連が進める国

家財政の見える化にも通じるものがありました。

一方で国家にも地方にも共通することですが、「情報公開して

いる」とはいえ、それが国民・市民に届いているのか、公開したこ

とによって次年度のプランに反映されているのかという点が今後

重要となってきます。こうした活発な意見交換もなされ、大変有

意義な研修会となりました。生団連としても堺市の取組みも大

いに参考にして、これからも政官と国民の両方向への働きかけを

行ってまいります。

2020.2.07 【メディア掲載】名古屋発のビジネス情報誌『時局』にて小川会長のインタビュー記事が掲載されました！
2020.1.24  【メディア掲載】「2020年 年頭所感」が新聞各紙に掲載されました！

堺市議会の財政見える化についての研修会を実施

プラスチック問題研究会～シンポジウムに参加～

生団連HP 更新情報！

定例勉強会

昨年12月の理事会で承認され、立ち上げられた「プラスチック問題研究会」（研究
会メンバーを引続き募集中！）。
1月28日(火)、NPO法人アジア太平洋資料センター（PARC）主催のシンポジウ
ム「プラスチックごみ-日本のリサイクル幻想」（於：連合会館）に参加しました。焼却
して熱利用することをメインとしている日本のプラスチックリサイクルの現状や、海洋プラ
スチックの汚染の実態などをまとめたDVDを視聴。その後、高田秀重氏（東京農工
大学教授）と井田徹治氏（共同通信社編集委員）により、「プラスチックの大量生
産・大量消費からの転換の必要性」をテーマにトークセッションが行われました。

▲堺市議の皆様 ▼研修会の様子


